
地域おこし協力隊が行く！地域おこし協力隊が行く！
第 63回

【今回のスゴイ人】
黒木 久夫さん 

今
　
　

回
は
、
財
部
町
の
ご
出
身
で
、
な

ん
と
93
歳
の
黒
木
久
夫
さ
ん
に
お
話

を
伺
っ
て
き
ま
し
た
。

　

18
歳
の
頃
か
ら
10
年
近
く
炭
作
り

に
勤
し
ん
で
い
た
黒
木
さ
ん
。

「
ひ
と
り
で
木
を
伐
採
し
て
、
一
度
に

何
百
か
ら
何
千
キ
ロ
の
炭
を
作
る
の

は
大
変
だ
っ
た
」
と
全
て
自
分
で
こ
な

す
日
々
。
あ
る
日
、
家
造
り
を
手
伝
っ

て
く
れ
な
い
か
と
、
知
人
に
頼
ま
れ

大
工
に
転
身
。

「
自
分
の
家
の
周
り
は
、
全
部
建
て
た

ん
だ
よ
」
と
一
か
ら
作
り
上
げ
る
楽
し

さ
を
学
ん
だ
そ
う
。
時
に
は
、
白
菜

の
収
穫
を
頼
ま
れ
手
伝
っ
た
り
。
地

域
に
と
っ
て
も
欠
か
せ
な
い
存
在
と

な
り
ま
し
た
。

　

93
歳
に
な
る
現
在
も
地
域
の
た
め

の
活
動
は
終
わ
り
ま
せ
ん
。

「
朝
ご
飯
は
欠
か
さ
な
い
よ
」
と
朝
ご

飯
を
食
べ
る
と
、
ス
イ
ッ
チ
が
入
り

活
動
が
始
ま
り
ま
す
。

　

竹
の
枝
を
集
め
て
は
、
自
分
で
ほ

う
き
を
作
り
ま
す
。
こ
の
竹
ほ
う
き

が
人
気
で
近
所
の
方
か
ら
は
「
黒
木

さ
ん
の
竹
ほ
う
き
は
柔
ら
か
く
て
使

い
や
す
い
」
と
大
好
評
。
現
在
で
は
、

財
部
町
の
「
き
た
ん
市
場
」
で
販
売

も
行
っ
て
い
ま
す
。

　

さ
ら
に
は
自
ら
木
に
登
り
、
枝
打
ち

も
し
て
い
ま
す
。
登
る
高
さ
は
20
メ
ー

ト
ル
に
お
よ
ぶ
こ
と
も
あ
り
、
そ
の

高
さ
か
ら
、
木
を
切
り
な
が
ら
降
り

て
き
ま
す
。

「
昔
は
見
て
学
ん
だ
ん
だ
よ
」
と
木
の

登
り
方
は
見
よ
う
見
ま
ね
の
独
学
。
切

り
落
と
し
た
枝
葉
は
、
お
風
呂
の
焚

き
付
け
に
良
い
と
、
近
所
の
方
々
に

好
評
だ
そ
う
。

　

こ
の
他
に
も
側
溝
に
落
ち
葉
が
詰

ま
っ
て
い
る
と
、
甥
っ
子
で
あ
る
黒
木

利
治
さ
ん
と
一
緒
に
掃
除
も
し
ま
す
。

　
「
人
が
喜
べ
ば
、
そ
れ
で
よ
か
じ
ゃ
」

と
全
て
は
人
の
た
め
、
地
域
の
た
め
。

長
寿
の
秘
訣
は
、
３
食
食
べ
て
動
く
こ

と
。「
動
く
方
が
楽
」
と
毎
日
の
よ
う

に
車
の
運
転
を
し
た
り
、
お
風
呂
の

薪
用
に
竹
を
割
っ
て
使
っ
て
い
ま
す
。

　
「
ど
ん
な
時
も
人
の
た
め
に
」
元
気

に
動
き
、
自
然
と
共
に
毎
日
を
過
ご

さ
れ
て
い
る
黒
木
さ
ん
で
し
た
。

曽於市内のスゴイ人にスゴイ人を紹介してもらうこのコー
ナー。前回のスゴイ人、黒木利治さんにご紹介いただいたこ
の方は、「93 歳なのに元気になんでもこなす憧れのスゴイ人」
とのこと。インタビュアーは大村信夫でお届けします。
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協力隊の今日この頃協力隊の今日この頃

▲

インタビューを終えて
何でも屋の黒木さん。ご
近所との相互扶助の関係
は、今の時代に必要なこ
とだと再 認 識 できまし
た。自分も残り少ない任

期、出来る限り曽於市
に恩返しをしていき

たいと思います。 
（大村）

　またもや大村です。これで任期中最後の取材と活動報告に
なります。コロナウイルス感染症の感染拡大の影響で思った
ように活動が出来ないことも多々ありましたが、地域の皆さ
まのおかげで楽しく充実した３年間を過ごすことができまし
た。台湾の方々へのツアーの実施、ゲストハウスやごろうで
の外国人観光客の受け入れ支援や国際交流活動。檍神社で
のお茶会や SNS を使った英語の情報発信。日本茶のワーク
ショップ。何よりも末吉中学校での英語授業のサポートは、
大きく自分の方向性を変えてくれました。本当に純粋で伸び
伸びと育つ曽於市内の子ども達。そんな姿を見ていると、微
力ながらも子ども達の成長の一端を担えればと教師を目指す
ことに決めました。そう思えるようになったのは、関わって
くださった皆さまのおかげです。この場をお借りしてお礼を
申し上げます。また ALT のショーン先生には公私共に助けて
もらいました。トーマス先生はなかなか来日が出来ませんで
したが、今ではすっかり学校の人気者。他の先生方をはじめ
皆さんにお会いできたことが何よりの宝物です。児童生徒の
皆さんも、いつまでもお元気で！そしてまたどこかでお会い
しましょう！（大村）
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